



# IMPERIO

Número suelto 15 céntimos

2.ª EDICION

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

Redacción y Administración:  
ARMAS, 1, 3.º - TOLEDO

16 ENERO  
Domingo

Teléfonos 1705 - Talleres 1603  
Apartado de Correos número 9

AÑO III

NUMERO 381

NORMA Y DOCTRINA

Para una Antología del nuevo Deber

«Queremos que el espíritu religioso, clave de los mejores arcos de nuestra Historia, sea respetado y amparado como merece.»

JOSÉ ANTONIO

## La guerra que tenemos ganada militarmente, lo está también en el orden económico

Sigue la tranquilidad en los frentes. Como de costumbre, cuando nosotros no desarrollamos nuestra iniciativa, el enemigo nada tiene que hacer. En cambio, hoy tengo algo que decir y que permite llamar la atención y es dar una información sobre las esperanzas que abrigaba Prieto en la batalla de Teruel. Esta información no es habladuría ni su posición; viene de fuente perfectamente autorizada.

He dicho muchas veces que la guerra está ganada en todos los terrenos. En el militar, hoy se afirma más que nunca. Los rojos españoles ya se han dado cuenta también de que la guerra la tienen inabordablemente perdida en todos los terrenos. En lo militar y en algo más interesante: en el aspecto económico. Olvidan que no hemos sido nosotros, sino Prieto, el que dijo que la forma más eficaz de ganar la guerra es teniendo oro. Ellos tuvieron al principio del movimiento tres mil millones de pesetas en oro. Con esto se decía Prieto: «Tenemos para comprar todos los elementos de guerra: hombres, material, municiones; en fin, lo suficiente para obtener el triunfo». Mientras, nosotros no teníamos un solo céntimo, éramos pobres entonces, pero ahora tenemos un Ejército potentísimo que es un hecho milagroso, y por ello el Caudillo solo a Dios se lo atribuye.

Pero ya hemos industrializado el país y con esta riqueza salvamos to-

das las necesidades de la guerra.

Ellos tenían todas las industrias militares: las fábricas de Trubia, Toledo y Reinosa; tenían las minas de hierro de Bilbao, de carbón de Asturias. Ellos tenían toda la España industrial, además de los tres mil millones de pesetas en oro. Pero las fábricas militares pasaron a nuestro poder, como pasaron a nuestro poder los yacimientos de Vizcaya y Asturias. En las minas de carbón de Asturias se trabaja en la actualidad con tanta intensidad, que en este mismo mes podrá efectuarse ya la exportación. Asimismo exportamos grandes cantidades de hierro de Vizcaya que nos está llenando nuestras arcas de divisas extranjeras.

Tenemos cubierta la producción de pólvora y municiones. En nuestra retaguardia se pagan tan perfectamente las contribuciones, que los ingresos son tres veces superiores que a la iniciación del movimiento. Y otro servicio de los que están perfectamente organizados y trabajan con gran intensidad es el de Telégrafos, cuya actividad es treinta veces mayor a la del año 36. En cambio, los rojos han perdido todo cuanto tenían; el oro lo han derrojado por el mundo comprando armas y artefactos de guerra, municiones, para lo cual han derrojado grandísimas cantidades de dinero. Las primeras partidas de apetralladoras que compraron en el extranjero nos hicieron a nosotros, muy buen servicio, pues se les cogieron los barcos «Selva» y «Mar Cantábrico» y otros tantos barcos que nos hicieron un formidable servicio en los primeros meses del movimiento. Los rojos atraviesan en la actualidad los momentos más críticos en los que más necesitan; nada tienen organizado.

Voy a dar la nota de lo que gastan diariamente: Los rojos, para proveer a su Ejército, se gastan diariamente cuatro millones de pesetas oro, y para que ustedes lo sepan, mil disparos de cañón les cuestan a los rojos 250.000 pesetas oro. Calculen lo que en una acción de importancia como, por ejemplo, la de Teruel, durante la cual se disparaban 4.000 o 5.000 cañonazos diarios. Con esto ya tienen otro millón de pesetas de gasto. La situación económica de los rojos es desesperada. No tienen nada de los tres mil millones de pesetas que tenían: se gastan cuatro o cinco millones de pesetas diarias sólo en la guerra.

La batalla de Teruel no tenía por finalidad ni mucho menos la ocupación de la ciudad; el golpe no iba contra Teruel; no tenía la finalidad de cortar nuestras comunicaciones de Guadalajara con Zaragoza. Iban por dinero, por algo que pudiesen cambiar por más material que necesitan. Iban, en una palabra, por las Minas de Ojos Negros, estas minas solamente comparables en riqueza a las de hierro de Bilbao. Era el único recurso de solucionar su crisis económica. Pues les solucionarían el conflicto de poder comprar más aviones, cañones, material, etc.; éste lo recibían mientras tenían oro, pero ya no les quieren fiar en ningún país del mundo. Tienen perdida la guerra, arruinado el país de tal forma, que no tienen fuentes de producción; han decaído las industrias. Esta es la gran verdad de la situación. El esfuerzo de Teruel iba contra Ojos Negros. Todo el mundo lo sabe. El éxito de Teruel después de lo cual nuestros soldados lograron tomarles posiciones y avanzar ocho kilómetros de profundidad. Las radios rojas afirmaban que con tener Teruel tenían todo lo que necesitaban. Oro, oro, decía Prieto, y estará pensando a estas horas algo como esto.

¡Labrador! De tu esfuerzo de hoy depende nuestro bienestar de mañana. No lo regatees; siembra... que el Caudillo cuida de que tus fatigas sean estimadas en su verdadero valor.

Bueno, para tomar unos escorbos como es Teruel, no había hecho falta tanto ruido. Ahora a ver cómo van a adquirir armas y municiones y qué van a hacer frente a estos jабatos del General Franco. Bueno, queridos lectores, desde el principio de la guerra está ganada militarmente, pero además, la han perdido los rojos económicamente. Fue Prieto al decir que tenían tantos o cuántos recursos. Rojillos: ir preparando las botas de siete leguas.

EL TEBIB ARRUMÍ

### DECLARACIONES DE UN EVADIDO

En la zona roja existen millares y millares de muertos sin identificar

Madrid. — Parece ser que existen sesenta mil muertos identificados y unos cuarenta mil sin identificar. En el puente de San Fernando, en la Pradera del Duque de Tovar, se calculan en unos treinta mil enterrados procedentes de las primeras expediciones de noviembre. Los penales están abarrotados; especialmente el de San Martín de los Reyes y el de Figueras. En los campos de concentración, el llamado Pantano del Infierno en Alicante y el de Totana en Murcia, contienen al parecer unos diez mil detenidos.

### PARTE OFICIAL DE GUERRA

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 15 de enero de 1938:

En ninguno de los frentes ha habido novedades dignas de mención.

Salamanca 15 de enero de 1938 (II Año Triunfal).—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General en jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

## Tanto como las armas hundirá a los marxistas la bancarrota

Prieto, en la ofensiva de Teruel, iba a por las minas de «Ojos Negros»

## Seguimos ocupando todas las posiciones alrededor de Teruel

Decía un parte rojo que La Muela constituye «una de las llaves» de aquella capital

Indalecio Prieto relataba cada día en su parte oficial los edificios que iban destruyendo con dinamita

(Crónica breve de la situación militar)

Los marxistas no se encuentran muy confiados con su conquista de Teruel. Saben que Teruel no será una presa segura mientras las posiciones circundantes estén en dominio nuestro.

Por ejemplo, la famosa Muela de Teruel. El parte oficial rojo del 19 de diciembre decía: «Es la posición

defensiva más importante de la ciudad. Se puede asegurar que una vez en poder del ejército republicano será una de las llaves que nos entreguen la misma.» Pero los marxistas aún continúan en sus intentos de ocupación sufriendo muchísimas bajas.

Mientras Teruel continúa a nuestra merced, la horda no puede moverse lo más mínimo. Indalecio Prieto, sobre la conquista de Teruel, decía en sus partes que eran continuas las voladuras en la ciudad cercada, donde había hospitales, conventos, refugios en donde se encontraba la población civil, reductos en los que se hallaban mujeres, niños, etc.

Copiamos del parte rojo del día 27:

«Hemos incendiado esta noche el Seminario». En el parte rojo del día 28 se decía: «El Seminario continúa ardiendo». En el parte oficial del día 3 se decía: «A las siete de la mañana de hoy ha sido volado por el ejército republicano el edificio del Banco de España». En el parte oficial del día 5, Prieto decía que como consecuencia de otras minas explotadas ardía el convento de Santa Clara, también dinamitaron el hotel Aragón, el Gobierno civil, en donde los marxistas dicen que a su entrada han encontrado muchos cadáveres de mujeres y niños.

¡Preciosa hazaña de la horda!, pero a éstos que han llevado a cabo 80.000 asesinatos en Madrid, han efectuado una represión enérgica en Barcelona contra los anarquistas, que les ha de importar

ahora asesinar a unas cuantas personas más en la heroica Teruel, y que además ahora hagan pasar estos crímenes, cuya responsabilidad les pertenece, como medio de propaganda roja. Otro parte rojo decía con gran orgullo: «Teruel se le rendido sin gallardía ni honor».

El gobierno de Valencia es una panfilla de sinvergüenzas y cada vez siguen mostrando más a las claras lo que son.

De esta panfilla forman parte Prieto y Negrín, a los que pronto les tocará purgar sus crímenes colgados de un madero.—R. N.

## Frente al ring de la crisis francesa

El presidente del Senado conferencia con Herriot

París.—Se han celebrado en el día de ayer varias conferencias entre el presidente del Senado y el presidente de la Cámara Herriot.

Las charlas se multiplican

París.—En las primeras horas de la mañana fueron casi continuas las visitas entre los principales políticos franceses; trataron de la situación porque atraviesa en la actualidad la Cámara francesa.

Thorez contra Chautemps por su discurso en la Cámara

París.—El secretario general del partido comunista francés Thorez, ha manifestado que el anterior discurso del señor Chautemps en la cámara, produjo gran exaltación entre las masas obreras.

«L'Humanité», órgano del partido comunista, dice que no es prudente atacar de esa forma a los obreros.

Mientras tanto las huelgas aumentan y se agravan

París.—Se ha desencadenado una nueva ola de huelgas al norte de Francia.

En el puerto de Vrest, se encuentran anclados varias docenas de barcos por haberse declarado en huelga las tripulaciones. El mencionado puerto se halla sumido en la más completa inactividad.

A las once y media de la mañana de hoy se celebrará en Burgos la Jura de la Bandera por los nuevos alféreses provisionales.

El acto será retransmitido por todas las emisoras nacionales.

### Glosas de IMPERIO

## Segundo Congreso Nacional de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S.

Ayer en Segovia, «ciudad en que fué coronada la Reina Católica», dió comienzo el Segundo Consejo Nacional de la Sección Femenina de Falange. Es en la mujer, con toda certeza, donde el fermento nuevo—más justicia y más amor—ha prendido briosamente. Esa intuición general de la mujer española—instinto y pensamiento de la maternidad—la ha empujado desde el inicio, desde las horas dramáticas y heroicas de la Falange, a esta doctrina caliente de una España entera, vestida de sayal, rancia, creadora, de mujeres que cosen, rezan y gobiernan, como la Reina Católica que Segovia evoca.

Bajo el espíritu tenso y el prócer, sutil además de Pilar Primo de Rivera, quedan congregadas las jerarquías provinciales de la Falange Femenina. Allí está vertical el ánimo, curva la mente por el estudio y la reflexión—un trozo selecto de la viva y noble Juventud de España. Tarea densa llevan. Estemos ciertos de que ha de salir—en bien y en amor de la Patria renacida—norma y doctrina para esta sed de hacer, santa sed, que vive y se dispara en la femenina juventud de ahora, arco y realidad para mañana y para siempre.

Hacer, pensar, aprender. He ahí la útil trilogía de aquel Congreso. Por eso no sólo van a examinarse las ponencias y los informes de tipo doctrinal y corporativo, sino que, a la vez, desfilarán por la cátedra—escuela del nuevo Deber y del ansia nueva—altas figuras de la España actual. Y además—la más fuerte enseñanza que la mujer desea es, sin duda alguna, la que inspire y rijan su viaje dentro del ámbito propio, sin salir del perímetro

genuino de su función de mujer—, además asistirán a un curso sobre «Política de mujeres».

El espíritu fino, agudo como lanza de guerrero, de Pilar Primo de Rivera, Delegada Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., ha preparado un gran Congreso. Ya daremos cuenta de todos los actos y de las conclusiones y normas que salgan de allí.

Por esta vez, sólo ha querido IMPERIO destacar el comienzo del Segundo Congreso Nacional de la Sección Femenina de Falange. Y al destacarlo queremos, brazo en alto, pensamiento y corazón en el Ausente y en el Generalísimo y Caudillo, enviar un saludo nacional-sindicalista a la Delegada Nacional—inquieto, dulce y alto espíritu, como de lucero—y al Congreso todo de Juventud femenina.

El último día del Congreso irán en peregrinación hasta Avila. Bella página final. La Doctora Mística dijo aquellas palabras magníficas: «Entre los pucheros anda Dios». Entre vosotras, mujeres de la Falange; en vuestros dedos afanosos; en vuestra tarea cotidiana—los pucheros, que la Santa dijo—en vuestro vivir social, nacionalista, humilde y divino a la vez, está la Patria. Decía el Caudillo aquella vez: «Aquí está España ¡Aquí está España! ¡Aquí está España!». Que Pilar Primo de Rivera, en el instante último del Congreso, diga también pensando en vosotras—mujeres de la Falange—la misma consigna merecida: «¡Aquí está España, España, España!»

¡ARRIBA ESPAÑA!

(Más información en la pág. 6)

# Sustituída la nieve por el barro, se impone la tranquilidad en el frente de Teruel

## Bajo la argolla amenazadora de nuestras fuerzas los rojos vacilan temerosos de la decisión definitiva del Mando nacional

La vida de nuestros combatientes en el campo de batalla de Teruel ha cambiado radicalmente. A los apremios y fatigas de las anteriores semanas en violento forcejeo con el Ejército rojo para recuperar una a una las posiciones perdidas e ir en auxilio de los sitiados, ha seguido un periodo de mayor reposo.

Hoy casi la calma es absoluta. Se hace ya la vida de trinchera, llena de emoción, en la que nuestros luchadores tienen que intensificar el dominio de sus nervios. Pero ha cesado la fatiga agotadora de los continuos despliegues en guerrillas resbalando y cayendo sobre la dura nieve convertida en hielo por un cierzo de catorce grados bajo cero. Ahora hasta el frío ha amainado, lo cual hace más soportable el aguantar horas y horas en los filos de ametralladora y en los puestos de fusileros y junto a los cañones antitanques al acecho de la fiera marxista. Al atacar queda bien al descubierto y a merced de nuestros certeros disparos. Claro es, que las molestias de la campaña prosiguen y al frío y a la nieve han sucedido la lluvia y el barro alrededor de los cadáveres insepultos. Pero el barro y la lluvia molestan más a los que atacan nuestras posiciones que a quienes se limitan hoy ahora a defenderlas. Este nuevo aspecto de la batalla, el de no saber lo que trama el mando nacionalista tiene desarmados a los rojos; de esta manera prosigue el desgaste de los marxistas en su cerco y estéril forcejeo contra nuestras posiciones que dominan Teruel por el N., por el O. y por el S.

Uno tras otro, los ataques son rechazados con grandísimas pérdidas para los atacantes, pues los nacionales siguen la inflexible y eficaz táctica de aguantar imperturbables en sus parapetos y no disparar las ametralladoras hasta tener bien a bocajarro las avalanchas marxistas, que retroceden con espantosa quebranta. Magníficas ametralladoras que no se encasquilan ni marran un solo tiro!

### El terrible dilema de los sitiadores de Teruel.

Hoy no se ha atacado ya, en vista que desde hace cinco días las oleadas rojas se estrellan más o menos violentamente contra nuestras posiciones de La Muela y las estribaciones de Villastar y contra las avalanchas de nuestra artillería que invade el terreno que fue rojo. ¿Qué otra cosa pueden hacer los marxistas? Todos los accesos a Teruel están batidos por nuestros fuegos cruzados, no les queda más solución que levantar el campo y marcharse o echarnos de nuestras posiciones. Lo primero no lo harán porque se lo impide su estulticia. Lo segundo no es tan fácil de conseguir ante nuestras excelentes ametralladoras, bien manejadas por técnicos tan disciplinados que parecen autómatas. Esta es la nueva modalidad de la guerra durante estos días. La artillería roja de todos los calibres bombardea incesantemente nuestras posiciones, y cuando se creen que han originado daños a nuestros defensores, y que no queda un soldado nacionalista en cien leguas a la redonda, se lanzan al ataque con todo lujo de tanques y masas de milicianos hasta que nuestras ametralladoras siembran la muerte y la dispersión entre los asaltantes. A veces el desbande de los milicianos rojos es tal que salen huyendo y dejan abandonadas sus propias posiciones, con lo cual nos ha sido posible en más de una situación impunemente mejorar nuestras posiciones en vanguardia.

Nuestra aviación no sólo actúa con horripilante eficacia, sino que tienen absolutamente reducidos a la inactividad a los aviadores rojos. Así, pues, en este nuevo aspecto de la batalla de Teruel, no sólo resistimos en nuestras posiciones los ataques rojos, sino que les inquietamos sin cesar volando sobre sus posiciones y parapetos una incesante lluvia de explosivos. De esta forma, los rojos sufren un doble y continuo desgaste rompiéndose las fauces contra nuestras

posiciones y recibiendo la visita de nuestras granadas de obús, de nuestras bombas de aviación y de las ametralladoras de nuestros cañones, que les van a buscar a sus más recónditas madrigueras.

### El día de ayer fue para nuestros artilleros

Ayer, sin embargo, ha sido un día excepcional. Pues la artillería roja no se ha atrevido a disparar y los artilleros nuestros han podido atacar a fondo. Los rojos siguen perplejos, no saben qué hacer de Teruel, han quedado convertidos de sitiadores en sitiados. Gracias a la hábil maniobra de nuestro alto mando y al valor de nuestros soldados hemos conquistado casi todas las posiciones. Nos hemos apoderado de posiciones que estaban desde hace año y medio en poder de los marxistas, y tenemos a merced de nuestros cañones a todo el Ejército enemigo, que nos presenta un espléndido blanco hasta que nuestro mando considere oportuno cambiar de táctica.

Mientras tanto, los rojos desmpeñan a la perfección el papel a que les tenemos condenados en estos momentos. Sufren a diario centenares de bajas que suman a los miles de muertos que les ha costado la aventura y el montón de ruinas en que han convertido Teruel, que hace un mes era una ciudad risueña y alegre de la España liberada. — LOGOS

## Responsabilidades del gobierno rojo por los franceses muertos en Teruel

París.—Han producido una viva emoción en toda Francia las noticias que se reciben sobre la batalla de Teruel, al saberse que muchos de los centenares de cadáveres rojos que han caído frente a Teruel son súbditos franceses. Por esta causa, los diputados marxistas han hecho una interpelación al gobierno pidiendo se pidan responsabilidades por este asunto.

## Día de extraordinario para la población civil de Barcelona

Cada persona tendrá hoy una ración de 13 gramos

Barcelona.—El periódico «El Diálogo» de esta capital, da la siguiente noticia: Se ha recibido un importante obsequio de garbanos, azúcar y arroz; alimentos que en esta Plaza escasean completamente. Estos artículos serán repartidos entre la población civil por medio de las cartillas de abastecimiento, dándose a cada persona una ración de 13 gramos diarios.

## Un busto del Generalísimo realizado por el escultor Torre Isunza

San Sebastián.—El Gobernador Civil, Marqués de Rozalejo, acompañado de su distinguida esposa, ha visitado el estudio del eminente escultor Torre Isunza, admirando el busto que del Generalísimo ha hecho el citado escultor.

## Disposiciones Oficiales

### NOMBRAMIENTOS

Don Anatólio de Fuentes, Gobernador Militar de la Coruña.  
Burgos.—El «Boletín Oficial» publica entre otras las siguientes disposiciones:  
Nombrando vocal de la Comisión Central Administrativa de Bienes incautados por el Estado a don Manuel Ruiz, recordando que sólo podrá desempeñar el cargo de ayudante de campo de los generales y ostentar el distintivo correspondiente de los tenientes coroneles y comandantes.  
Nombrando Gobernador Militar de la Coruña al coronel de Infantería don Anatólio de Fuentes García.

## Ha fallecido el presidente de la Academia de Bellas Artes de Lisboa

### El Instituto de España ha testimoniado su sentido pésame

Salamanca.—El Secretario del Instituto de España comunica lo siguiente: Apenas reanudada la sesión de la actual Academia Española ha llegado al Instituto de España la triste noticia del fallecimiento del ilustre director del Museo Janeja Verdes, don José Figueredo, presidente además de la Academia de Bellas Artes de Lisboa. Apenas se ha recibido la noticia el Secretario perpetuo del Instituto de España, don Eugenio d'Ors, el cual pertenece además personalmente a la Academia de Bellas Artes de Lisboa, ha teleografiado a dicha Academia con la expresión del sentimiento de nuestra primera entidad cultural. Posteriormente se ha conocido también que el nombramiento de nuevo director de la Academia de Lisboa ha correspondido al que el día 27 fué elegido correspondiente de la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando, profesor Reinaldo dos Santos.

### Reunión de las cortes de Barcelona

Barcelona.—Se ha reunido en Barcelona el Consejo Teatral de las Cortes. La sesión fué presidida por Martínez Barrio. Según noticias de origen marxista «se trataron diversos asuntos».

## Fraternidad hispano-marroquí S. A. Imperial Muley Asshan visita el trasatlántico "Marqués de Comillas", que llevará la peregrinación marroquí a la Meca

### Reinó gran entusiasmo vitoreándose a España, al Caudillo y a Marruecos

Ceuta.—En la tarde del día 19 S. A. Imperial Muley Asshan, acompañado de su séquito se trasladó a Ceuta para visitar el trasatlántico «Marqués de Comillas», portador de nuestros hermanos musulmanes en próximo viaje a La Meca. Fué recibido en el Muelle Español por el Alto Comisario, General Jefe Superior de las fuerzas militares y personalidades más destacadas del protectorado español en Ceuta civiles y militares, todas las autoridades locales y comisiones de entidades del pueblo en masa habiéndose cerrado los comercios, cafés y bares. A los acordes de la marcha jalifiana, ejecutada por un grupo de Regulares de Ceuta, entre aclamaciones, vitores y aplausos revistió una Compañía que le rindió honores. Después de visitar el barco se repitieron idénticas manifestaciones de entusiasmo y de protesta por el vil atentado preparado por los frentes populistas que afortunadamente resultó frustrado. Seguidamente regresó a Tetuán. Las numerosas comisiones quedaron satisfechísimas y el Príncipe vitoreó a Franco y a España, desde la escala del barco contestando la multitud con vivas al Jalifa y a Marruecos.

## Captura de un rojo culpable de varios asesinatos de Asturias

Santander.—La Guardia Civil de Cadalsena tuvo noticias de que por aquellos montes se encontraba escondido un sujeto, que huía de Asturias. Las fuerzas situaron la cabaña en que se encontraba e intimaron al sujeto a que se rindiera. Este se internó en la cabaña volviendo a salir después con un fusil en bandolera, un paquete de bombas de mano y una de éstas en cada mano dispuesto a lanzarlas, pero un tiro de uno de los guardias le mató en el acto, sin darle tiempo a nada. Cayó al suelo haciendo explosión algunas de las bombas que llevaba. Este sujeto tema a su cargo numerosos crímenes y asesinatos en diferentes pueblecitos de Asturias, así como la responsabilidad de haber tomado parte en varios robos y saqueos efectuados por los rojos a distintas iglesias asturianas.

## La amistad en la zona roja tiene valor de título académico

Barcelona.—Ha sido nombrado Secretario de Justicia un tal Mauricio López. Este señor jamás ha ocupado un cargo como éste, habiéndole obtenido por medio de su amistad con alguno de los políticos que componen la banda de Barcelona.

## La tirantez entre carabineros y policías rojos Continuamente se registran venganzas de baja estofa

Perpignan.—La tirantez entre los carabineros y la policía está llegando en la zona roja española a su fase culminante. Los pases necesarios para trasladarse de Puigcerdá a Llívia y viceversa, que van extendidos por la policía no son reconocidos como válidos sin el V. B. de la Comandancia de Carabineros y en el mismo tono la policía rehusa todo pase o salvoconducto extendido por los carabineros si no llevan el sello o firma de su jefe y el Cuerpo de policía.

Esta tirantez tuvo hace dos semanas un momento que pareció decisivo, pues los guardias quisieron acompañar personalmente a cuantos desearan trasladarse de Puigcerdá a Llívia para evitar que los carabineros les hicieran regresar, pero la policía tuvo que desistir de su propósito al encontrarse con que los carabineros, enterados de su propósito, habían emplazado ametralladoras en el camino neutro de Llívia y se hallaban dispuestos a disparar contra la policía y las personas que les acompañaban. Como quiera que la única casa de los alrededores de Llívia que posee todavía aves de corral, es la de la madre del alcalde, dos carabineros intentaron hace unos días robarle un ganso, mas no pudieron realizar su propósito porque aprehendida su propietaria salió al encuentro de los carabineros gritando, por lo que éstos tuvieron que darse a la fuga. A la mañana siguiente, cuando la mujer se dirigió al mercado fué detenida por los carabineros y conducida a Puigcerdá como venganza, sin duda, del suceso del día anterior. Sin embargo, horas más tarde fué puesta en libertad por el capitán de los carabineros de Puigcerdá al enterarse de su parentesco con el alcalde de Llívia.

## OBJETIVOS ROJOS

## La brigada 57 se enquistó en un almacén de Intendencia, del que fue preciso arrancarla para que continuara luchando

Frente de Aragón.—El día 19 de diciembre abandonaron los defensores supervivientes el Campillo. Antes, el 17, lo habían rebasado las brigadas rojas que marchaban sobre San Blas para establecer contacto con las de Lister que el 16 habían montado sobre la carretera y el ferrocarril de Zaragoza entrando por las barrancadas de Concut, El Campillo aislado, impotente para contener la riada, vió pasar muy cerca hacia Teruel las brigadas 58, 59, 83 y 84 y todas las de la división 25. Una inundación de hombres armados anegaba el campo turolense y lo arrasaba. Ante el Campillo, rodeándolo, llegaba la 57 brigada. Aún se defendió dos días y el 20, ya de mañana, entraban en el pueblo los milicianos rojos. El Campillo era el depósito de intendencia para el sector Sur del Turia. En los almacenes se apilaban sacos y sacos repletos de todo cuanto la mala organización de sus dirigentes ha regateado desde el principio de la guerra a los combatientes marxistas. Las pilas de cajones llegaban hasta la armadura de vigas y hasta la techumbre como una promesa de abundancia. Los de la 57 se olvidaron de que eran soldados.

La ofensiva roja quedó desarticulada ante una trinchera porque la 57 división no quiso pasar de Campillo. 60.000 huecos había en los almacenes de intendencia. 40.000 litros de vino y en una corraliza próxima, más de 30 reses. Aquella mañana los milicianos habían organizado su festín. En la Muela de Teruel, la 83 brigada se desgranaba ante el fuego de los defensores del Campillo y la 57 no acudía a la cita. Aquel parapeto de sacos y cajones más fuerte que otras trincheras, no supo detener a las tropas de Aranda que se habían clavado en el Campillo. La 83 brigada perdió un puesto frente a las ametralladoras de la 81. Cuando se retiró hasta Campillo llevaba la mitad del ejército. Hambrientos, después de tres días de revolverse entre la nieve y el fango de la primera línea, llegaron los supervivientes de la que fué columna de hierro. Tres días más, las latas de conserva les habían convertido en una manada de lobos. En el Campillo la 57 brigada con recelo llega a los vencidos. Los almacenes de intendencia eran su botín de guerra y los milicianos estaban dispuestos a defenderlo de todo intento por parte de las brigadas intrusas. Ellos lo habían conquistado a precio de sangre y a ellos les correspondía disfrutar.

Dos días anduvieron los de la 83 en torno al barrio donde estaban los almacenes. Las ametralladoras de la 57 les cerraban el paso siempre que lo intentaban. No se rompieron las hostilidades. Las dos fieras se observaban temerosas buscando el lado más débil por donde atacar. Aquel día por la mañana visitaron Campillo Rojo y Saravia, los dos generales con su escolta recorrieron maravillados los almacenes y terminó sin que los de la 83 pudieran calmar su deseo de orgía y al día siguiente hizo su entrada en el pueblo una caravana interminable de camiones. El primero se detiene ante la puerta del depósito de víveres, los demás se alinearon detrás. El cuartel general el jefe del convoy se hizo cargo de los víveres. Todo el día la operación consistió en la carga de los vehículos y al anochecer cuando la larga fila estaba preparada para salir, un oficial de la 57 interrogó al jefe del convoy.

## DIVERSIONES ROJAS

## La conferencia de un cinico

Madrid.—En el ateneo de periodistas se celebró ayer una conferencia en la que tomó parte Eirique López Alarcón; habló sobre el tema «La Prensa y la Revolución». Demostró en esta conferencia su solidaridad con los obreros y su espíritu revolucionario, a partir del 18 de julio. Atacando de un modo desaprensivo a la prensa nacional, a costa de la cual vivió toda su vida.

## Tal para cual

### Los rojos de Méjico felicitan a Negrín

Barcelona.—En la presidencia del Consejo de Ministros se ha recibido el siguiente telegrama de Méjico: «Señor Negrín, presidente del Consejo de Barcelona: La organización del partido nacional revolucionario acordó mostrar su solidaridad con España, con el heroico pueblo español. Salúdala la Sociedad de Amigos de España en Méjico.—El Presidente.»

## Llega a Segovia la Delegada Nacional de la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Segovia.—Llegó ayer a esta ciudad para asistir al Segundo Consejo Femenino de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, la Delegada Nacional, Pilar Primo de Rivera. Acudieron a recibirla todas las autoridades militares y civiles y de Falange Española Tradicionalista y de las JONS de la localidad. Pilar Primo de Rivera agradeció el recibimiento. También desfilaron una Sección de Flechas y otra de Milicias de Segunda Línea.

## Se van hacer unas cintas de la vida en la zona roja

Barcelona.—Procedentes de Inglaterra se dirigen a la España republicana tres técnicos de cine, que vienen a hacer varios comentarios de la vida en la zona roja, fuera del campo de batalla. En estos últimos meses se han filmado en España sobre varias películas cómico-falsas sobre los horrores de la guerra.

# Camisas azules en el frente de Madrid

## En las trincheras de la gloriosa Primera Bandera de Castilla

### Unas horas con los heroicos camaradas de Retamares y el Cerro del Aguila

POR JUAN LOPEZ AYLLON

#### En el puesto de mando

El comandante jefe de la Bandera, don Francisco Navarro, me ha dispensado el honor de sentarme a su mesa. A mi derecha está el padre Nevares. Los otros comensales son el teniente médico Diego de León y el alférez ayudante Luis Usera. Nos acompañan, además, los alféreces Gallego y Pato. Estamos en la chavola del puesto de mando de un frente próximo a Madrid. Un retrato del Caudillo y otro de José Antonio presiden la pequeña estancia. Hablamos.

El comandante Navarro me atiende como a un camarada más.

Ejerce su mando con una autoridad casi paternal sobre los falangistas a sus órdenes. Es digno de admirar cómo la disciplina, lejos de resentirse con ello, tiene un rigor poco frecuente. Se advierte en el comandante una constante preocupación por todas las cosas de sus camaradas, tanto en el aspecto militar como en lo que se refiere a su educación, alimentación, etc. En ellos tiene absoluta confianza, como la que ellos tienen en él.

Observo un instante al Padre Nevares. Es un símbolo en la Bandera. Podría decirse que comparte el centro espiritual de ella con el comandante. Siempre ríe y anima. No le faltan palabras para dispensarlo todo. Su optimismo es contagioso. Habitado a la abstracción, se asimila fácilmente. Tiene una rara y fina habilidad para desaparecer sin ser advertido, cuando alguien trata de hablar bien de él. Como el comandante, está orgulloso de sus muchachos.

—Son valientes—dice.

De los toledanos que están en la Bandera, afirma:

—¡Buenos chicos! ¡Buenos chicos son estos de Toledo! Se portan muy bien.

Y hay siempre un dejo cariñoso en la manera de hablar de ellos.

#### ¿Hay carta para mí?

He llegado hasta aquí en la camioneta del suministro con un grupo de camaradas de la Bandera. Al llegar he sido recibido con todos los honores. Acababan de lanzar los rojos los últimos cañonazos de una serie de veintidós que, afortunadamente, no han tenido consecuencias.

Conforme nos íbamos aproximando nos salían al paso los camaradas de la Bandera, que preguntaban al cartero con esperanza de una contestación afirmativa:

—¿Hay algo para mí?

Toda las simpáticas madrinas de la ciudad debían ver la alegría con que los ahijados esperan sus cartas.

#### En la obra

En el camino encuentro al comandante, a quien acompaña los alféreces Pato y Usera. Les saludo. Con ellos visito luego las obras en construcción.

En la pequeña planicie hay algunas caballerías y la jardinería que tantas veces hemos visto venir a Toledo de compras. Sobre la ladera de los cerros nuestros camaradas trabajan delineando lo que serán las caballerías de la Bandera. Unos socaban en la toma, otros cimentan el murallón, y los demás extraen piedras o las transportan. El comandante habla con ellos. Todos están satisfechos de la marcha de su obra. Brazo en alto nos despedimos para ir a las posiciones. Después de una breve parada en el botiquín, donde el alférez Baudillo Alvarez nos obsequia; entramos en una complicada red de trincheras hacia el puesto de mando.

#### El olivar

Estamos en un olivar. Trágico olivar que lleva a su nombre unido un jirón de gloria de la Bandera de Castilla, la primera, la que hace un año lo hubo de tomar a cuerpo limpio y ahora lo guarda desde las escarificaciones gigantescas de sus trincheras.

Caminamos. Sobre el siena embarrado que se levanta en superficies

altas a nuestros lados, los manchones verdes de los olivos.

De vez en cuando rasga la quietud el silbo de una bala. Silbo estilizado que prende el oído en la sugestión de un dardo invisible, y se afila en el aire hasta una agudeza final con que se clava en la lejanía.

#### Recordando

A propósito del olivar hablamos de su historia, la de la Bandera en él. Fue a mediados de febrero. Formando parte de la columna de Sáenz de Burriaga y con la Quinta Bandera de La Legión, avanzó la de

## Cómo se formó la Bandera

#### Retamares

Dejamos al comandante. Un grupo de oficiales me habla de la historia de la Bandera.

Un día, en Retamares, el comandante leyó a la Bandera este telegrama:

«Coronel Yagüe a comandante Navarro. Felicito a usted y a la Falange de Castilla por la bizarría y valor demostrados en el logro de sus objetivos. Propóngola para Medalla del Mérito Militar. Así se lleva la Camisa Azul. ¡Arriba España!».

Retazos de aquella Falange vieja que clavó las flechas en el Alto del León, de la que dejó las vidas en flor en el camino de Navacerrada y en las crestas de Somosierra tiene la Bandera de Castilla, que en un triptico de centurias azules llevaba los nombres de Madrid, Valladolid y Segovia. La despidieron mil pañuelos a las puertas de Valladolid. En el temblor de las manos femeninas que los agitaban había el compromiso romántico del heroísmo en los frentes. Y supo cumplirlo. Fue con la columna Castejón.

Trilogía de valor en el poema heroico de España, La Legión, la Falange y Regulares. La Quinta Bandera de Castilla y la Primera Bandera de Castilla y el Segundo Tabor tomaron Retamares. El combate fue duro; los contraataques encarnizados. La Bandera de Castilla, que nace como unidad a la guerra, tuvo a su cargo después, la defensa del polvorín. Y en la posición de la Castilla de la Muerte hubo siempre una avanzadilla falangista voluntaria.

Del 7 al 12 de noviembre, con los Legionarios y con los Regulares, la Falange de Castilla marcó el nivel de su bravura. Y no lo dicen ellos; lo dice la calurosa felicitación de Castejón a la Bandera y la del general Yagüe, que piden para ella, en su primera actuación, la Medalla Militar y el verbo fervoroso del jefe legionario que, al final de su telegrama exclama: «Así se lleva la Camisa Azul».

#### Pozuelo y Boadilla

Llegaron aquellos días, finales de noviembre. Los camaradas de la Bandera de Castilla confirmaban su capacidad guerrera en las ofensivas sobre Pozuelo de Alarcón. Más tarde, a mediados de diciembre, en la toma de Boadilla del Monte, donde la segunda centuria se introdujo temerariamente entre el enemigo, que estuvo a punto de cercarla.

El magnífico espíritu de la Bandera deja rasgos de incomparable heroísmo en la toma de Ciempozuelos, en los Olivares del Jarama, en el Cerro del Aguila.

#### El Cerro del Aguila

Aquella mañana en que los rojos, con un formidable alarde de artillería y aviación deshicieron sus posiciones del Cerro para lanzarse en avalanchas de tanques y hombres sobre ellas, con un afán desesperado de romper el cerco de la capital. Los falangistas de la Bandera de Castilla soportaron la acción de un enemigo diez veces superior en número, destruyendo sus filas, riñendo durísimos cuerpos a cuerpos y saltando de los destrozados parapetos para desvertebrar aquellos insistentes in-

Castilla hasta tomarlo. Luego rechazó los intensísimos contraataques rojos que tuvieron lugar en los seis días siguientes. Los jefes y oficiales legionarios felicitaron después a nuestros heroicos camaradas y a sus mandos, por su ejemplar comportamiento. Cuando vino el relevo, la Bandera fué al descanso orgullosa de haber dejado en aquellos olivares un jalón más de la historia difícil y heroica de la Falange. Los camaradas capitán Trejo y teniente Velaoscoín dejaron su vida en testimonio de su valor.

tentos de asalto, en que el enemigo relevaba sus fuerzas con Brigadas enteras de refresco. El capitán Crespi de Valdama cayó en la operación.

La Bandera de Castilla alcanzó el honor aquellos días de ser mencionada en el «Parte de Guerra del Cuartel General del Generalísimo» y dos propuestas para la Medalla Militar. El Ejército rojo, derrotado, tuvo que desistir de su propósito, y cobró un temor que en el Madrid jocoso tenía un nombre: «Que viene la Falange de Castilla».

## En las trincheras

#### «La caverna de Buda»

Con permiso del comandante recorro las trincheras, acompañado del alférez Usera.

Las trincheras que ahora defiende la Primera Bandera de Castilla, forman un intrincado laberinto. Diferase que aquello es una red de caminos en los que, para entenderse habría que numerarlos o ponerles nombre. Así lo han entendido nuestros camaradas que han colocado en los cruces carteles indicadores con nombres como éstos: «Calle de Rancho Plan», «Calle de Buda». Tomamos la última y pronto a la izquierda hallamos una chavola con el siguiente título: «Caverna de Buda». Los enlajes. Los justos; ni uno más.

Pasamos. Pepe Conde, nuestro querido camarada, que fué también Jefe Provincial, es uno de los más simpáticos animadores de aquella alegre «pandilla».

—La «Caverna de Buda»—nos explica—nació en el frente de Toledo entre los enlajes. Es la agrupación más divertida de la Bandera. La componen: Baldovino, Freyre, Cascales, Carrasco, Gapito, el cabo Fausto, Balbuena, Jesús García, Atamara, Armando, Gurricoin y el alférez Usera (al que traen loco, como él mismo me apunta).

Todos cantan bastante agradablemente y hacen unos coros que muchos quisieran escuchar.

Verdaderamente me causa envidia dejarlos. Hay un espíritu tan formidable en un ambiente tan grato en las trincheras de la Primera Bandera. Les he oído cantar varias canciones de guerra. «El centinela», ha sido la última Canción de guerra, con notas sentimentales impulsos viriles de rasgos duros con nostalgias que embellecen los recuerdos y exaltan el deber. ¡Cuántas emociones y qué distintas en la letra y en la música que expresan todo el complejo sentimiento de una tarde en la trinchera.

#### Los dos Flechas

A la puerta nos encontramos con los enlajes del alférez ayudante. Juan Antonio y Gregorio. Son los Flechas de la Bandera, con la que viven compartiendo los éxitos y peligros, con sus camaradas mayores. Todos les aprecian, como ellos se merecen, y viven contentos, considerados como hermanos pequeños en aquella gran familia.

#### Toledo

A primeros de mayo habían planeado los rojos la toma de Toledo. La Bandera de Castilla descansaba en la ciudad, y a los millares de hombres con tanques y enorme material, se opusieron otra vez las camisas azules y las camisas legionarias. Se acababa de avanzar; no había trincheras; hubo que soportar a cuerpo limpio toda una tarde de intensísima presión, pero la Falange no vaciló, y quedaron en el heroico empeño las vidas del comandante Fernández Silvestre y del alférez Rueda. Pero se resistió hasta el relevo.

Toledo y Zamora aportaron nuevas Centurias a la Bandera, después de los combates de mayo, y aquellos que llegaron a ella como nuevos, al contacto de sus veteranos, forman ya con ellos un todo compacto, unido por su temple heroico y su espíritu indomable de Legión Azul en las avanzadillas de España.

#### Escuelas en la trinchera

Nos reunimos de nuevo con el comandante. Los oficiales me siguen explicando algunas cosas interesantes.

—Tenemos escuelas en las mismas trincheras. El Padre Nevares se preocupa de ellas. No quiere que en nuestra Bandera haya analfabetos. En las primeras líneas, estas es-

cuelas son pequeños grupos a los que enseñan a leer, a escribir y otros conocimientos, un camarada maestro o que tenga cierta cultura, todos ellos claro está, de la Bandera. Prácticamente, pues, podemos decir que en nuestra Bandera no hay analfabetos. Es admirable la atención que a la educación de nuestros camaradas se presta en la Bandera.

#### Nuestra banda de cornetas

—Algunos camaradas sabían tocar el tambor o la corneta, pero nos faltaban estos instrumentos. Pilar Primo de Rivera y las camaradas de Salamanca nos han regalado y hoy tenemos una estupenda Banda.

#### Los talleres

Hace unos meses que en las posiciones de Toledo, el comandante Navarro me habló de unos talleres en formación. Me ha confirmado que funcionan todos ya. En el vecino pueblo, donde está la representación, he visto uno de ellos antes de venir aquí. El de zapatería. En él se arregla todo el calzado de la Bandera.

—Además—agrega—tenemos un taller de carpintería y otros de guarnicionería, herrería, sastrería, además de un último que estamos montando de reparación de armamento. Todos ellos satisfacen una serie de necesidades imprescindibles para nuestras centurias.

#### Perico está de puesto

Seguimos nuestro recorrido. En uno de los ángulos, de puesto, encontramos a Perico. Es un veterano de la Bandera, que conocí cuando los ataques a Toledo. Está siempre voluntario para los servicios de puesto, y ahora le sorprendemos, fusil en mano, avizorando la trinchera enemiga, muy próxima.

#### Rufo «el torero»

Algo más allá está el puesto de Rufo. Rufo «El Torero», que le llama el alférez, «Un jabato» en el ayance por los Olivares cuando la Bandera los tomó. Tiene un buen humor, envidiable. Me ha presentado a sus compañeros de puesto, entre ellos a un cabo, que amablemente me ha enseñado el funcionamiento de su máquina. Desde allí he visto otra vez los parapetos rojos. Su proximidad permite hablar con ellos directamente.

#### Las chavolas desde fuera

La reunión en las chavolas tiene un incomparable sabor íntimo. Tras las cortinillas que las separan de la trinchera, se cazan múltiples impresiones al paso por ella. La canción de la tierra con una letra arreglada. El diálogo de los que juegan a las cartas. La música de la armónica, manejada por manos hábiles, que la consiguieron arrancar los himnos y ahora ensayan algunas canciones conocidas.

#### El regalo de la madrina

Llegamos a tiempo. Entramos en la chavola del teniente Marcos y le sorprendemos con el teniente Diego de León y los alféreces Patos, Jacinto y Dacio disponiéndose dar cuenta del espléndido envío de la madrina.

Hay queso, vino bueno y algunos otros manjares sobre la mesa. Me ofrecen de aquella merienda improvisada, por la buena ocurrencia de una madrina de guerra y tengo que rehusar para que me dé tiempo a recorrer todos los puestos.

#### El villancico de Burujón

—No sabes que tenemos unos coros colosales—me dice mi acompañante al salir—cuánto siento que no los oigas. Les han estado cantando villancicos a los rojos estos días. —Hombre, mira, ¡Burujón!—agrega llamando a unos falangistas que

crucian con unas perojas—. Se trata de Cándido Rodríguez, un muchacho de Burujón, que no se hace rogar, y nos canta un villancico, muy bien, por cierto.

—¿Qué te parece?, me dice luego.

—Estupendo!

Cándido nos ofrece la cena, y después de saludarnos, sigue su camino.

#### En la chavola de Elarre

Entramos en la chavola de otro grupo de oficiales: los alféreces Jorge, Elviro y Elarre. Los dos primeros, que son de los más jóvenes, tienen fama de castigadores, sobre todo el primero que se jacta—con razón por supuesto—de tener la madrina más bonita. Elarre, es un navarro, ya veterano, que goza de un buen humor permanente, al que une una gracia particular en los gestos y en las expresiones, que son celebradas por todos. Elviro es un tozudo de la lectura.

Nos obsequian con unas copitas de licor y mientras charlamos unos instantes.

Los tres están aburrísimos porque este frente es demasiado tranquilo. No pueden soportar la inactividad. Me ruegan que haga público su deseo de que trasladen la Bandera a Teruel. No pueden estar en un frente en el que no se vean tanques.

#### Literatura en la trinchera

Tienen un selecto gusto literario. Hablamos después de la poesía de Juan Ramón Jiménez, Carlos José de Luna y Lorea. En la breve adquisición literaria, hemos recordado al camarada poeta Cortázar, que les dejó en unos versos la emoción para de alguno de los momentos heroicos de la Bandera.

Mientras hablamos de literatura cantan las ametralladoras fuera. Es la hora de probar las máquinas. De fijarlas para toda la noche, sin querer, la poesía de la guerra se infiltra en las meditaciones líricas de la paz.

Cuando nos despedimos de los oficiales, la luna ha sustituido a las tintas indecisas del crepúsculo. Es de noche.

#### Espíritu

Estamos nuevamente en el puesto de mando. El Comandante Navarro me habla con orgullo del espíritu de los camaradas de la Bandera, pero éste, que ya me ha impresionado bastante, no puede descubrirse. Es pre-

ciso convivir unas horas con ellos en la trinchera, ver la naturalidad con que llevan sus servicios y sus sacrificios a los que no dan importancia, y en su inquietud, divina inquietud de la juventud nacional-sindicalista, que quiere combatir, avanzar, llevar la España del Caudillo, con su esfuerzo, a la otra zona de la Patria que sufre y con la pureza de estijo realizar la grandeza de su afán, aunque en la trayectoria de las flechas gane el alma la ruta de los linceos.

#### Más allá del parapeto

Quiero que el Comandante me relate el mejor gesto de valor de sus falangistas.

—Imposible encontrar un entre tanto—me dice—y sin detenerse a elegir se acuerda del Cerro del Aguila.

—Cuando más violentos eran los ataques rojos en oleadas de internacionales que llegaban hasta unos metros de la trinchera, hubo que imponer duras sanciones, porque exaltados en la lucha, nuestros muchachos salían de los parapetos buscando a los atacantes con las bayonetas.

#### Cuando el Padre Nevares tomó la carretera de Valencia

—¿Alguna anécdota?

—También muchas, pero te repetiré dos. —Cuando tuvimos los durísimos combates de los Olivares del Jarama, se nos extravió el Padre y pensamos que podía haber caído prisionero, pues atendiendo a los heridos le vimos internarse en el campo enemigo.

Toda la Bandera sintió aquella noche la ausencia del Padre Nevares, pero cuál no sería nuestra sorpresa cuando de nuevo, al amanecer, le vimos aparecer entre nosotros. El regocijo fué grandísimo y el Padre se explicó:

—(Seguí adelante, adelante, y cuando quise pensar estaba más allá de la carretera de Valencia sin saber dónde se hallaban los nuestros. Al tratar de orientarme sentí hablar muy cerca, y por lo que hablaban y cómo hablaban me di cuenta que eran «rojillos». Entonces tomé el camino contrario y llegué hasta aquí.

A este episodio le llaman los muchachos desde entonces: «Cuando el Padre Nevares tomó solo la carretera de Valencia».

#### ¿Dónde están los cocineros?

—Esta tiene también mucha gracia. Como los combates del Cerro del Aguila se presentaban muy duros, fué preciso movilizar hasta el personal de cocinas. Los cocineros cogieron sus fusiles y ante la extrañeza de todos iban de una posición a otra haciendo unos cuantos disparos en cada una de ellas. Por fin se acercaron al Comandante y con una ingenuidad digna de verse, le preguntaron deseosos de prestar el mejor servicio:

—¿Mi Comandante, ¿hacia dónde estarán los cocineros de los rojos?

Me dispongo con verdadero sentimiento a abandonar las trincheras en las que he vivido tan gratas horas con nuestros camaradas. Lo hago agradecido del Comandante y de los oficiales que tantas atenciones me han prodigado y estrecho también la mano de Pepe Conde, nuestro querido camarada y amigo.

Carnicería y Salchichería  
**Casimiro Martín**  
Carnes de vaca, ternera, cerdo y cordero. Exquisitos chicharrones y salchichas elaborados en la casa  
Campana, 1 -- TOLEDO

# Comentarios de la Prensa de Budapest al reconocimiento del Gobierno de Franco por Austria y Hungría

Budapest.—«Praggett's», de la segunda edición subraya, que el punto de vista húngaro de uno de los más importantes resultados de la Conferencia ha sido el reconocimiento de paridad jurídica en materia de armamentos.

«Pesti Figyelő», dice especialmente que Hungría y Austria han reconocido plenamente las serias razones que impulsaron a Italia a salir de la Sociedad de Naciones, y continúa diciendo: «Tenemos una confianza inquebrantable en que ningún cambio de la política extranjera romana puede influir en la política de la gran amiga de Hungría. La opinión pública de los países de los protocolos de Roma está completamente tranquila. Los representantes de estos tres países se encontraron como amigos y como amigos se separarán».

«Új Magyarok», escribe, entre otras cosas, que la opinión pública húngara ha acogido con gran simpatía el reconocimiento del Gobierno del General Franco por parte de Austria y Hungría.—Stéfani.

## Cómo ven los periódicos parisinos la conferencia Italia, Austria, Hungría

París.—Los resultados de la Conferencia de Budapest son ampliamente subrayados por la prensa francesa, cuyos enviados especiales en Budapest dan gran relieve al éxito de la reunión. Bajo título a tres columnas «El Eje Roma-Berlín triunfa en Budapest», «Le Figaro», recibe de su enviado especial que la actitud hostil de Austria y Hungría contra la Sociedad de Naciones ha excedido a todo lo previsto. El Eje Roma-Berlín se inspira en los protocolos de Roma por la forma de que se ignoraba hasta aquí el alcance y, podrá tener, sobre todo, repercusiones en la política interior de Austria.

El enviado especial de «Le Matin», escribe, que la Conferencia de Budapest ha constituido, sobre todo, un éxito para la política italiana: anticomunismo, reconocimiento de Franco y aprobación de la retirada de Italia de la Sociedad de Naciones; son tres puntos que han causado gran satisfacción al Gobierno Fascista. Por otro lado, la parte del comunicado referente a las relaciones entre Bucarest y Budapest, hace pensar que las conversaciones tripartita facilitaron el terreno para próximas negociaciones sobre el problema de las minorías húngaras en Rumanía, y que, en este sector también la afinidad de la política entre el régimen fascista y el nuevo Gobierno de Goga podrá dar indirectamente un éxito a la diplomacia italiana.—Stéfani.

## Importancia de la decisión austro-húngara según «Le Matin»

París.—El enviado especial de «Le Matin» en Budapest, subraya la importancia de la decisión austro-húngara de colaborar con Italia en la lucha contra el bolchevismo. Los dos países, aunque no se adhieran formalmente al pacto tripartita anticomunista, su aprobación a la política de Italia, no es, por ello, menos importante y significativa.—Stéfani.

## Los yanquis compran plata

Washington.—«Morgenthau» declara que la Tesorería de los Estados Unidos ha comprado 35 millones de onzas de plata al Gobierno de Méjico, con el fin de evitar una sensible devaluación y depresión monetaria en el mercado. Otros cinco millones de onzas de plata serán comprados próximamente.—Stéfani.

## Cosas del cine

Angeles.—El actor cómico Frank Fay, antiguo marido de Bárbara Stanwyck, obtuvo del Tribunal permiso para visitar dos veces por semana al hijo adoptivo de cinco años de edad, en los días y a las horas fijadas de antemano. La actriz desistió de su opinión y como consecuencia de las insistentes alusiones hechas durante la audiencia sobre su novela de amor con Robert Taylor, declaró que éste iba frecuentemente a visitarla a su casa.—Stéfani.

## Viaje de Stejadinovich a Berlín

Budapest.—El Presidente del Consejo de Yugoslavia, Stejadinovich, pasará por Budapest a las dos de la tarde, con destino a Berlín.—Stéfani.

## La política de Bucarest estabiliza la moneda

Bucarest.—Después de las diferencias considerables registradas estos últimos días en los valores de Bolsa y divisas negociadas en el mercado libre, se nota desde ayer, un sensible progreso hacia la normalidad de los valores y de los cambios. Esta mejora, sobre todo en lo que se refiere a los cambios, está relacionada con la situación política que se clarifica cada vez más y contribuye a asegurar la estabilidad de la economía.—Stéfani.

## Negocio limpio

Londres.—Según datos publicados hoy, Gran Bretaña ha exportado en el año último 3.000.000 de libras esterlinas de armas y municiones. Hay que hacer observar que para toda exportación de material de guerra es necesario obtener permiso del ministro de Comercio.—Stéfani.

Para calidad



**DOMEQ**

## Diabloras socialistas

Budapest.—Algunos obreros trabajadores en la carretera de Viena a Budapest, habiendo visto que ganaban bastante limpiando las calles y caminos de nieve llevaron una gran cantidad de ésta a la misma carretera, bloqueando a numerosos autos, entre los que figuraban el del ministro británico Knox y la actriz María Korda.—Stéfani.

## Al Kremlin no le agradan los acuerdos de la Cité

París.—El órgano oficial soviético en Francia, «L'Humanité», publica un artículo sensacional, bajo el título «Triste Balance Político del «Quay d'Orsay». El artículo enumera los fracasos diplomáticos que Francia ha encajado en los últimos tiempos, sobre todo después del famoso viaje circular de Delbás a Varsovia y a las capitales de la Petite Entente. El periódico reprocha a Delbás haber persistido en errores fatales y termina diciendo que es difícil definir la política extranjera de Francia a no ser que se pidan informaciones al «Foreign Office» de Londres.—El órgano soviético está furioso contra el nombramiento de Saint Quintin para embajador en Washington.—Stéfani.

## El Estatuto de paz social en Francia

Roma.—Los círculos corporativos siguen con interés la iniciativa Chautemps, referente al «Estatuto de Paz social», ante el cual todos los ciudadanos deberán inclinarse. A este propósito se hace constar sobre las reformas sociales que el Frente Popular Francés ha llegado también con retraso de diez años en comparación con el Fascismo, porque con su Estatuto parecen querer seguir al ejemplo de la Catta del Trabajo Fascista. Pero el recién nacido popular no encontrará la atmósfera necesaria para vivir: la solución de la cuestión social no se limita sólo al problema técnico de las leyes sino que reclama, ante todo, una atmósfera de colaboración y solidaridad nacional entre todas las clases sociales y un Estado potente y capaz de dominar todos los intereses particulares de los individuos o grupos subordinándolos a los intereses supremos de la nación; de ahí que el principio de la realidad fascista, según la síntesis dada por el Duce: «Todo en el Estado, nada fuera del Estado y nada contra el Estado». Se subraya que sobre la economía disciplinada y relaciones entre el capital y el trabajo en Francia poco se ha hecho y mucho ha quedado fuera del Estado y aún contra el Estado mientras que el crujir de dientes representa a la armonía entre las clases.—Stéfani.

## BOXEO

### Armstrong gana por k. o. a Venturi

Nueva York.—El encuentro en Madison Garden, disputado ante doce mil espectadores, entre el negro americano Armstrong, campeón del mundo del peso pluma y el italiano Enrico Venturi, fué ganado por el primero en el sexto round, por k. o.



## Los delegados de los sindicatos obreros de Londres buscan una solución al paro en las minas

Londres.—Los delegados de los sindicatos obreros efectúan presiones sobre los propietarios de minas para obtener nuevo contrato de trabajo que consistirá en reducir a seis horas la jornada de trabajo y hacer posible así el contrato de otros diez mil mineros que están sin trabajo desde hace largo tiempo.—Stéfani.

## Las armas históricas e ideológicas

### Palabras de Adolfo Hitler

La formación de los pueblos y Estados, así como su desarrollo y conservación, son las entidades que denominamos, en conjunto, con la palabra «historia».

(Disc. 3-9-33.)

Las estructuras de los Estados siempre han sido perecederas.

(Disc. 20-3-34.)

Exigiese sacrificio y valor, brachera, fidelidad, fe y heroísmo, y se podrá contar con aquellos hombres de la nación que poseen dichas cualidades. Es este el sector de la nación, que está destinado a hacer su historia.

(Disc. 3-9-33.)

Pertenecemos a la llamada «raza blanca», la cual, en el transcurso de unos mil años se ha conquistado una superioridad en el mundo. No puedo comprender la posición social privilegiada y señorial de la raza blanca en comparación con el resto de la humanidad, si no es que doy a la misma una relación estrecha con una preponderancia de lo señorial en la política, propio, como característica natural, de la raza blanca desde hace muchos siglos, y que ha demostrado esta raza siempre hacia el exterior.

(Disc. 27-1-32.)

Pueblos que no tienen carácter, no tienen derecho de existencia en el mundo.

(Disc. 9-11-33.)

La falta de posibilidades de expansión y desarrollo ha sido siempre una fuente de conflictos internacionales.

(Disc. 17-5-33.)

Hasta las repúblicas antiguas de férrea soberanía optaron por un dictador en los tiempos de peligro. Para evitar que una nación se hunda en el abismo, no sirven los parlamentos, ni cortes, ni representaciones populares, únicamente sirven gigantes.

(Disc. 4-5-23.)

¿Hizo depender Federico el Grande su resistencia contra toda Europa acaso de un escrutinio de su ejército? Si hubiera hecho así, creo que muchos habrían preferido quedarse en casa. Es preciso que mande y ordene sólo uno.

(Disc. 21-8-23.)

Tuvimos un imperio floreciente. No se cimentaba sobre conquistas, ni sobre riquezas de naciones extranjeras, sino era únicamente el resultado de un trabajo incansable, de laboriosidad indescriptible, de infinidad de penas y desvelos de nuestros propios paisanos.

(Disc. 1-5-34.)

En el empeño de destruir Alemania que era el último estado social de la tierra, se embrollaron en comedia mortífera veintiseis naciones de este mundo, debido a la propaganda de persecución de esa prensa que se encuentra exclusivamente en manos de un mismo pueblo cosmopolita —los judíos—, de esa raza que en el fondo es enemiga mortal de todas las naciones.

(Disc. 13-4-23.)

Sin haber tenido la culpa de la gran guerra, nuestro pueblo fué víctima de la misma.

(Disc. 1-5-34.)

La revolución de noviembre de mil novecientos treinta y ocho terminaba una guerra, a la que fué el pueblo alemán con el más sagrado convencimiento de tener que proteger su libertad y derecho de existencia.

(Disc. 21-3-33.)

Fuimos nosotros los primeros en declarar, que ese trato de paz—el de Versalles—era un crimen.

(Disc. 12-4-23.)

## En breve se refundirá la histórica campana del Castillo Robedeto

Robedeto.—Próximamente se refundirá la histórica campana del castillo de Robedeto, que desde 1925 cada noche da cien campanadas en honor de los caídos de todos los países en la guerra mundial. Al refundirla se le dará un peso de 150 quintales y será colocada sobre un gran bloque de mármol que servirá de altar para la celebración de los ritos sagrados.—Stéfani.

## LEED «IMPERIO»

## Una estrella 3.000 veces más grande que el Sol

Nueva York.—El Doctor Struve, Director del Observatorio de Yerkes, de la Universidad de Chicago, anunció haber descubierto una inmensa estrella tres veces más grande que el Sol, bautizada con el nombre de Epsilon Aurigae.—Stéfani.

## Otra reunión comunista en París para intensificar la ayuda a los rojos

París.—Los dirigentes comunistas han celebrado una reunión para tratar de intensificar la ayuda a los rojos españoles. A esta reunión asistió el coronel rojo, Galán.

## Suscribete a IMPERIO

**Central Nacional-Sindicalista**  
C. N. S.  
F. E. T. de las J. O. N. S.  
**Delegación Sindical Local de Madrid**  
MADRILEÑOS:

Habiéndose constituido el Sindicato de Sanidad e Higiene afecto a esta Delegación, se convoca a todos los madrileños que se encuentren en la zona liberada pertenecientes a las profesiones peluqueros de señora y caballero, masajistas, manicuras, cellistas y pedicuros, envíen su adhesión a este Sindicato, domiciliado en Hernani, 21 (tienda), San Sebastián.

Es deseo del Caudillo y Jefe de la Falange articular la futura organización económica social a través de las ramas de producción para el restablecimiento y mejora de los productores, medio de conseguir la España Una, Grande y Libre.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

El Delegado de la Sección Higiene.  
**SALUDO A FRANCO**  
**JARRIBA ESPA**

**¡Anunciar es vender!**

¿Dónde?

**IMPERIO**

Armas, 1, 3.º - Tel. 1705 TOLEDO

**Jerez Quina del Ramo**

Manuel Fernández y C.ª S. L.

**J E R E Z**

# En breve se abrirá en Toledo el Sanatorio Antituberculoso

## Los enfermos pobres deberán solicitar plaza con urgencia

Una de las labores a realizar por las retaguardias y que con mayor cariño ha sido tomada por nuestras autoridades, es la campaña antituberculosa. Creado en Toledo, bajo la presidencia del excelentísimo señor gobernador civil, don Silvano Cirujano, el Comité del Patronato Nacional, comenzó activamente sus trabajos, consiguiendo tener completamente terminado y dispuesto para alojar cincuenta enfermos, uno de los pabellones de los dos que se van a dedicar por ahora a esta clase de enfermos y estando el otro pabellón a punto de terminarse.

Los enfermos pobres que deseen ingresar en este Sanatorio-enfermería, deben solicitarlo con toda urgencia, pues las plazas comenzarán a cubrirse inmediatamente con arreglo a la tramitación que publica el «B. O.» número 125.

Las instancias irán dirigidas al señor Inspector provincial de Sanidad.

### GOBIERNO CIVIL

**Suscripción Nacional para el sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del Movimiento Salvador de España**

125 RELACION

Suma anterior, 2.239.654,91 pesetas.

Ayuntamiento de Cadalso de los Vidrios, 952,30; Ayuntamiento de Puebla de Montalbán, 1.515; don Fernando Espejo Rodríguez, 29,66; don Pedro Romillo Morales, 20; don Marano Sánchez Gabriel, 20,22; don Antonio López Fernández, 17,88; don Emiliano de la Puente Martín, 17,88; don Ramiro Hernández, 17,88; Ayuntamiento de Villamantilla, por sanciones, 50; doña Honorata Prieto, 100; doña Marcela Pedraza, 35,75; un español, 25; Luisito Cubas, de Parla, 25; horas de trabajo cedidas por obreros y obreras de la Fábrica Nacional, 9.305,87.

Empleados del Banco Español de Crédito de Navalcarnero, 45,40; empleados del Banco Español de Crédito de Añover, 30,45; don José Montero, 25; don Agustín García Ratano, 25; un español, 25; funcionarios municipales de Cazalegas, 14,50; don Luis Sánchez, de Avila, 25; don Luis Galán Martín, 5; empleados de la Sucursal del Banco Hispano Americano de Toledo (13 entrega), 141,50; don Angel Angulo, 2,50; funcionarios municipales de Toledo (13 entrega), 1.019,40.

Suma y sigue, 2.253.126,10 pesetas. Toledo, 14 de enero de 1938.

### Suscripción para la Marina de Guerra

21 RELACION

Suma anterior, 129.117,20 pesetas. Suscripción entre el veco.

Numancia de la Sagra, 131,75; Antonio Vera, Cura Párroco de Los Cerralbos, 25; don Vicente Núñez, de Caleruela, 15; don Amadeo Tobia, 400; familias de combatientes de Real de San Vicente, 100; don Gregorio Sánchez Batres, teniente Vicario de la Armada, de Real de San Vicente, 50; una señora de la finca Perobéquer, 21; Jefe Local de la Sección Femenina de Moraleja de Enmedio, recaudado el día de la liberación de dicho pueblo, 100.

Don Gregorio Rodríguez, 25 pesetas; don Irdalecio Martín, 75; don Ignacio Fernández, 100; Ayuntamiento y vecinos de Yuncos, 1.249; Ayuntamiento y vecinos de Gamonal, 259,65; Ayuntamiento y vecinos de Arcicóllar, 200; don José León Jordán, 25; don Agustín Rubio, 5; Falange de Lucillos, 144,70; don Arturo Viñuelas García, médico de Aldeanueva de Escalona, 10.

Total, 132.053,30 pesetas. Toledo, 13 de enero de 1938.

### Bocadillos DIAZ

Los más selectos

TOLEDO

## Lo que piden los del frente

Contestaciones

*Tres pasamontañas para los camaradas Gregorio Peligros Díaz, Salustiano Díaz Ruiz y Frumencio Ruano Nombela, de la Tercera Bandera de Castilla, segunda centuria.*

Damián Sánchez, de Toledo, es un llamado patriota que da ejemplo a muchos. Incluso me ha costado trabajo conocer su nombre. Ha enviado tres magníficos pasamontañas como cumpliendo un deber y sin preocuparse de nada más. Por eso insisto en destacar esta bella acción, que tantos otros deben imitar.

Le felicito y felicito a los tres camaradas, deseando que con este obsequio no pasen frío.

### Peticiones

*Una Ordenanza Militar y novelas para un soldado de una central telefónica.*

Un telefonista militar, muy estudioso, desea una Ordenanza Militar; además, para sus ratos de descanso, unas novelas que le distraigan. Este telefonista militar, a la vez de instruirse y prepararse para nuevos grados, piensa dedicar algunos ratos a la lectura de novelas. Aquí seguramente, en las varias librerías de la capital, tendrán el libro de Ordenanza Militar; a ellas me dirijo para que me lo envíen. Para las novelas acudo a los numerosos lectores de esta sección, de quienes no dudo les recibirá brevemente. Su nombre: Antonio García.

*Dos pasamontañas, dos estilográficas y dos cadenas y medallas de la Virgen del Sagrario, para camaradas de la Tercera Bandera de Castilla, primera centuria.*

Varias cosas solicitan estos camaradas. Cosas prácticas y prendas de abrigo necesitan estos valientes falangistas. La mayoría de ellas pueden proporcionarse sin gran sacrificio. Los pasamontañas y las estilográficas son para Alejandro López y Modesto Jiménez. Las cadenas y medallas de la Virgen del Sagrario son para dos flechas que están en la trinchera como bravos falangistas.

Sus nombres son: Pedro del Pina y León Avila. ¡Mujeres españolas y hombres patriotas, acudid a proporcionar lo que estos camaradas merecen!

*Dos cazadoras y dos pares de guantes para camaradas de la Segunda Bandera de Castilla, segunda centuria.*

El frío intenso del invierno nos hará recordar a todos lo que sufren los bravos defensores. Hay que atender sin descanso todas sus peticiones. Es necesario que la retaguardia comprensiva lleve a estos valientes camaradas todo lo que ellos necesitan. Por su valor y patriotismo, ¡todos dispuestos a atenderlos!

*Unos guantes para dos camaradas de la Cuarta Bandera de Castilla, primera centuria.*

¡Mujer española! ¡Falangista! Pon tu más cálida emoción en proporcionar lo que solicitan tus hermanos combatientes. El frío es intensísimo y hace necesario estar bien dotados de prendas de abrigo. Permanece incansable mientras quede una sola petición por atender. Apresúrate a calmar las molestias producidas por el frío en nuestros combatientes. Los camaradas son: Juan Vázquez y Francisco Jiménez.

*Tres botellas de chartreuse para camaradas de la Tercera Bandera de Castilla, primera sección de ametralladoras, primera máquina.*

Estos camaradas hacen constar en su carta que las botellas sean de casa Telesforo. Acudo a este patriótico comerciante para que me envíe lo que con tanta ilusión solicitan estos muchachos. Espero poder complacerlos con la ayuda de esta casa toledana.

Se llaman: José Campo Díaz, Antonio del Cerro Rodríguez y Eusebio García Juárez.

La voz de la trinchera

## Gobierno Militar

Relación de las multas impuestas por este Gobierno Militar, durante la primera decena del mes de la fecha, con expresión de la sanción corregida y cuantía de la misma.

### CARECER DE SALVOCONDUCTO

Illuminada Moreno Santos, 5 pesetas; Segundo París Domingo, 5; Lidia de Miguel Villanueva, 5; Santiago Collado Arévalo, 5; Andrea Hernández del Cerro, 5; Elisa Illana Arribas, 5; Agapita del Viso Herrera, 5; Anastasia Gallardo López, 5; Esperanza Carmona Martino, 5; Angelita Vázquez González, 5; Felisa Pérez Aguilar, 5; Teófilo López Bermejo, 5.

Pedro Domínguez Santos, 5; Francisca López Sánchez, 5; Micaela Velasco Rojas, 5; Juan García Rodríguez, 5; Julia del Cerro Martín, 5; Gregoria González González, 5; Pedro Gutiérrez Gómez, 5; Santos Dulce López, 5; Antonia Rojo Toribio, 5; Josefa López García, 5; Higinio Jiménez Jiménez, 5; Felisa Martín Moraleda, 5; Mercedes Sajazar Gascón, 5; Emilio Vicario Villatoro, 5 pesetas.

Ricarda Hernández López, 5; Josefa Peinado Clemente, 5; Hipólita Silvan Bueno, 5; Mariano Martín

Díaz, 5; Luisa Díaz Cazalla, 5; Felipe López Guerrero, 5; Nemesio Arroyo Hernández, 5; Mariano Gutiérrez Ballesteros, 5; Rafaela Pablo Blanco, 5; Angeles Patren Patren, 5; Modesto Fernández Paniagua, 5; Dionisia Canal Hormigós, 5; Angela Montero, 5; Julia González Jiménez, 5; Victor Soler Gutiérrez, 5; Antonia Chacón Escribano, 5.

Suma, 210 pesetas.

### VIAJAR SIN SALVOCONDUCTO

José del Río Vela, 10 pesetas; Julia Ropero de la Llave, 10; Felisa Luppe Amado, 10; Jesús Roda Domínguez, 10; Francisco García Lobón, 10; Salvador Díaz Sánchez, 10; Aurelia Pacheco Gómez, 10; Vicente Cenja Díaz, 10; Teresa Cea Lafuente, 10; Eliseo Fernández Rodríguez, 10 pesetas.

Suma y sigue, 310 pesetas.

### POR PERDER EL SALVOCONDUCTO

Clotilde de Paz Martín, 10 pesetas; Manuel García Caño, 10; Luisa Díaz Cuéllar, 10.

Suma total, 330 pesetas.

Toledo, 11 de enero de 1938.—Segundo Año Triunfal.—El Gobernador Militar.—FRANCISCO CABANAS.

## NOTAS RELIGIOSAS

Santoral

El triunfo de San Marcelo. El martirio de los Santos Bernardo, Pedro y Adursio. Santos Adjuto y Othon. San Honorato. San Ticiano. San Melas. San Furseo. Santa Priscina.

ENERO

16

Domingo

### San Fulgencio

Empleó su erudición en la defensa de la religión católica. Su celo por la pureza de la fe le acarrecó trabajos y penalidades, sufriendo destierro en Sevilla por orden del rey. Muerto éste, variaron las cosas en el reino, que con Recaredo restituyeron a sus iglesias Santos y doctos varones católicos desterrados por su padre.

Fue creado obispo de Ecija. Como su preocupación preferente era adquirir ciencia y sabiduría para enseñarla a su pueblo, se le veía siempre ocupado en un estudio laborioso aun a pesar de grandes trabajos y vigilancias, dejándonos muchas y admirables obras de erudición.

Su feliz tránsito se verificó en el año 688, reinando Chintila en España.

Santoral

ENERO

17

Lunes

San Antonio, abad. Los tres Santos hermanos gemelos Espensipo y Melensipo. Leónila. Diodoro y Mariano. El triunfo de San Sulpicio. Los Santos monjes Antonio, Merullo y Juan.

### San Antonio, abad

Le venera la Iglesia como patriarca de los cenobitas. Heredero de cuantiosos bienes, lo dejó todo por seguir el ejemplo de los apóstoles. Se retiró al desierto. Escogió por guía y maestro a un santo viejo que desde su juventud se había retirado a la soledad. Envidioso el demonio de los progresos que hacía, movió todas sus máquinas para disgustarle de la vida que había emprendido, pero ninguno pudo con él. Después de una vida llena de austeridad, en la que el Señor le premió con su presencia, entregó su alma al Creador el día 17 de enero del año 566.

El año 1089 hizo grandes estragos en toda Francia una enfermedad llamada fuego sacro, y experimentándose que era eficazísimo remedio contra ella la invocación de nuestro Santo, se comenzó a llamar el fuego de San Anión.

LEA SIEMPRE IMPERIO

### Antonio Lillo Macías

Representante de Ayuntamientos y Habilitado de Clases Pasivas

Plaza de San Ginés, 1

TOLEDO

## LA SEÑORA Doña Niceta de la Fuente y Largo

HA FALLECIDO el día 15 de enero de 1938

a los 81 años de edad

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su desconsolado hijo D. Julio Sánchez; hija política D.<sup>a</sup> Jesusa Fernández y nietos (ausentes); hermano D. Telesforo de la Fuente; hermana política D.<sup>a</sup> Eugenia Martínez, y demás familia,

RUEGAN a ustedes encomienden su alma a Dios y se sirvan asistir a la conducción del cadáver que tendrá lugar hoy día 16, a las once de la mañana, desde la casa mortuoria, calle de San Marcos, al Cementerio de Nuestra Señora del Sagrario, por cuyo favor les quedarán siempre agradecidos.

ISABEL.

## CARTELERIA

IMPERIO MODERNO

HOY

A las 4, a las 6,45 y 10,15

Alias tú El 113

ESTADIO DE PALOMAREJOS

Hoy domingo, a las tres de la tarde, interesante partido de Fútbol entre los equipos

12 Bandera de La Legión y Cadetes de F. E. T. de las J. O. N. S.

## Anís del Andaluz

Manuel Fernández y C.<sup>a</sup> S.L.

Jerez



Hora tras hora

trabaja intensamente la señorita oficinista. Su delicado organismo puede resistir este esfuerzo aunque lo agravan dolores de cabeza u oídos ya que pronto recuperará el equilibrio fisiológico perdido tomando 2 tabletas de



Cafiaspirina

EL REMEDIO SOBERANO



## En el Alcázar de Segovia se celebró la primera reunión del Consejo Nacional de la Sección Femenina de Falange

### Las camaradas Pilar Primo de Rivera y Dora Maqueda expusieron la misión de la mujer falangista en el nuevo Estado

## Agustín Aznar rindió homenaje a los caídos

Segovia.—Esta mañana, a las diez, se celebró en la iglesia de San Miguel un funeral por los caídos, al que asistieron la Jefe nacional de F. E. T. y de las JONS, Pilar Primo de Rivera; el obispo, autoridades y congresistas, que acudieron en correcta formación desde la plaza de la Merced.

Fuerzas de Falange cubrían la carrera. Tomó parte la banda de la Academia, y a la llegada de Pilar Primo de Rivera se entonó «Cara al sol».

El aspecto de la Plaza del Sol era imponente. Estaban engalanados los balcones y todo el espacio estaba ocupado por el pueblo de Segovia, ya que el día había sido declarado

Lo escasa ración con que han de vivir los madrileños

Salamanca.—Un evadido de Madrid dice que la situación de la población es desastrosa. El mando de la ciudad está en gran parte controlado por extranjeros. La delegación de abastos también está constituida por extranjeros que han distribuido el racionamiento en la siguiente forma:

Pan, 200 gramos por día y persona; carne, 50 gramos; patatas, 200 gramos, etc., etc.

## Una coyuntura de acercamiento italo-inglés

### Bélgica y Holanda anuncian en Londres que reconocerán el Imperio Italiano

Londres.—El redactor político del Sunday Libsch escribe que el Rey Jorge de Inglaterra no ha firmado aún las cartas credenciales del ministro de Irlanda en Roma, pero hay que suponer que no tendrá ninguna dificultad para ello; El mismo redactor anuncia que el embajador de Bélgica en Londres preguntó al primer ministro Chamberlain, notificándole que dentro de unos días Bélgica y Holanda anunciarán formalmente el reconocimiento del Imperio italiano en Etiopía. También afirma el mismo periódico que este anuncio fué acogido con satisfacción por el gobierno británico porque tomará acuerdos semejantes por parte de Irlanda: Añade el periódico que dentro de unos días habrá nuevos tanteos de terreno sea en Londres o en Roma sobre la posibilidad de en-

festivo. El comercio cerró sus puertas por la mañana.

Presidida por Pilar, el obispo y autoridades se trasladaron al Alcázar, en cuya torre había sido erigida una monumental cruz a los caídos. La Jefe nacional y jerarquías de la Sección Femenina, acompañadas por las autoridades, subieron a la balconada del torreón para depositar en la cruz una monumental corona de laurel.

Una multitud inabarcable se apiñaba en los alrededores del Alcázar. Ante ella, el camarada Agustín Aznar pronunció su discurso de homenaje a los combatientes. Inmediatamente después fueron recibidas las congresistas en el salón del trono.

La presidencia se había situado a la derecha del doble sitial y desde allí la secretaria nacional, Dora Maqueda, pronunció un discurso resumen de las actividades en 1937 de la Sección Femenina en hospitales, lavaderos, postulaciones, etc. Señaló cómo la guerra había aborrido en todo el año la principal atención de las mujeres de Falange Española y ahora en este Consejo inaugural del año se preparan para organizar y orientar a la mujer española a la paz.

Dió cuenta también de la organización, que cuenta actualmente con más de 280.000 afiliadas y 150.000 flechas. De las altas habidas el año pasado fueron 70.000 correspondiendo la mayor parte a las «margaritas», integradas en el movimiento como

consecuencia del decreto de unificación. Terminó con la lectura de los nombres de las camaradas muertas en la guerra, dieciséis de las que se tienen noticias ciertas. Acto seguido, la Jefe nacional pronunció un discurso y declaró abierto el Consejo Nacional de la Sección Femenina de F. E. T. y de las JONS. Por último, el señor obispo rezó un padrenuestro a petición de Pilar Primo de Rivera para que el Espíritu Santo dirija el trabajo de las congresistas y terminó diciendo: Por Cristo Rey, por el Caudillo: ¡Arriba España! ¡Viva España! Los actos de esta mañana han sido de una conmovedora sencillez, pero llenos de grandiosidad, por la asociación del pueblo de Segovia a to-

**Impresos RODRIGUEZ**  
Papelería e Imprenta  
Objetos de escritorio  
Comercio, 18 -- TOLEDO

**Venta de Aires**  
De fama mundial  
Lugar ameno donde mejor se come, siendo su servicio el más refinado  
TOLEDO

dos ellos. Las calles estaban completamente abarrotadas de gente de todas las clases sociales, que tenían muestras de simpatía y colmaban de atenciones a las muchachas que, correctamente uniformadas llenas de

juventud y belleza, asisten al Consejo.

Los desfiles de Flechas, Pelejos y Cadetes, con bandas de cornetas y tambores, han sido constantes. Esta tarde continuaron las sesiones y la contestación de las diferentes consultas que planteen las congresistas y a las seis se celebró la primera sesión ordinaria.—LOGOS.

## Glosario Internacional

### Los ejes Berlín - Roma y París - Moscú

Hay una realidad incontrovertible en la política europea a la que ha dado relieve la última conferencia tripartita de Budapest: el eje anti-comunista Berlín-Roma. A pesar de las muecas escépticas de la prensa inglesa y francesa ha surgido como un mentís profundo el resultado positivo de la conferencia.

El eje Berlín-Roma no es una línea interrumpida que pueda menguar su eficacia; las vanguardias anticomunista atraviesan Europa Central de Norte a Sur, de Berlín a Roma, pasando por Viena y Budapest. Ya no caben dudas ni interpretaciones; la Geografía no miente, y ahí están los acuerdos de las potencias firmantes de los protocolos de Roma.

No existe, en este acuerdo, agresión a potencia alguna, como se ha querido ver por algunos ojos míopes. La política anticomunista va claramente contra la política expansiva del Komintern, contra el intervencionismo moscovita en lo que tiene de amenaza para la paz y la civilización.

En Europa existía y existe un

eje comunista París-Moscú que convulsiona y torpedea haciendo estéril todo intento de conciliación. Francia se ha convertido en la base occidental de ofensiva moscovita. Como respuesta a esta amenaza latente surgió el eje Berlín-Roma, hoy perfeccionado, que cierra el paso en el Danubio a los designios de Stalin.

Francia y Rusia, en lo que tienen de imperialismo internacionalista y de peligro volchevique, están descontadas.

El Gobierno frentepopulista comprendió todas las realidades de su aislamiento y a sugerencias de Lit-

### Cara y Cruz de la crisis francesa

En la crisis francesa se han dado uno de esos misterios políticos que los ve claros todo el mundo.

Chautemps se sorprende en la Cámara por una interrupción de los comunistas: réplica ipso facto a la fracción provocadora y lánguida el reto para la votación de confianza. Surge la sorpresa de una obligada dimisión inminente y entonces aparece en escena la figura suave y repugnante de Blum.

¿Qué ha ocurrido? En situación tan delicada como la que atraviesa Francia, Chautemps significa del mal el menos y sólo la disidencia comunista no hubiera bastado para derribarle. Pero de Blum a Thorez no hay ni un paso. Socialistas y comunistas obedecen idénticas consignas y el ex presidente conoce demasiado la maniobra.

El frente popular francés no se resquebraja como no se resquebraja ningún frente popular. A franceses o barracas siempre llegarán a un acuerdo.

Francia es otra víctima de los frentes populares que a fin de cuentas no son otra cosa que frentes comunistas camuflados. De aquí sirve la coalición: si hasta un gesto en la fracción comunista para decidir la vida o muerte del Gobierno? Vichaux, Blum y Thorez es el único gobierno posible llámense como se llamen el presidente y los ministros. Si no sigue estrictamente el nuevo Gobierno la ruta que ellos le marquen, bastará una intervención seguida de una sorpresa, para que

## La Laureada para la Falange de Alcubierre

### Juicio contradictorio para su concesión a los heroicos defensores de las posiciones de aquella Sierra

ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA 13 DE ENERO DE 1938

Artículo único.—La Orden General del Ejército del Centro del día 9 de enero dice lo siguiente: «A petición del Coronel de Infantería habilitado para General de Brigada, D. ALVARO SUEIRO VILLARINO, Juez Instructor nombrado para la formación de expediente de juicio contradictorio para la concesión de la Cruz Laureada de San Fernando colectiva a las 25 y 63 Falanges de la Bandera Móvil, se publica el siguiente resumen de lo actuado en dicho expediente.

De las declaraciones practicadas resulta: Que sobre la una y treinta de la madrugada del día 9 del mes de abril del año de 1937, el enemigo atacó fuertemente las posiciones de la Sierra de Alcubierre, llamadas Segunda Izquierda y Quinta Derecha, ambas guarnecidas por fuerzas de la Tercera Bandera de Falange; la Segunda Izquierda fué duramente castigada por la artillería y morteros, que causaron grandes destrozos en la posición y bajas en la Falange 25, que la guarnecía. Enviados refuerzos de la Falange 63, se entabló dura lucha, quedando la posición en poder del enemigo, no obstante la heroica resistencia de los defensores. El balance de bajas habidas en la Tercera Bandera de Falange fué dos muertos, 52 heridos y 35 desaparecidos sobre un total de 110 hombres. La moral de estas dos Falanges fué tan elevada, que a pesar de sus numerosas bajas se oían los gritos de ¡Arriba España! y estrofas del Himno de Falange. Los heridos se negaban con gran entereza y patriotismo a ser evacuados para no restar fuerzas y algunos, con las piernas deshechas por la metralla, pedían a gritos ser trasladados a sitios dominantes para lanzar desde allí granadas de mano, no pudiendo el enemigo poner pie en la posición mientras quedó un solo hombre para defenderla. Lo que de orden de S. E. se publica en la de este día para conocimiento, exhortando a los señores Generales, Jefes y Oficiales, clases e individuos de tropa y marinería, que sepan algo en contrario o capaz de modificar la apreciación de tales hechos, a que se presenten a declarar ante el Juez Instructor nombrado, en la Plaza de Zaragoza, en el plazo de ocho días, a partir de su publicación.»

Lo que se publica en la orden del día de hoy para general conocimiento.—El Coronel Gobernador Militar, FRANCISCO CABANAS (Rubricado).

## Huelga en el Casino de Niza

París.—El personal del Casino Municipal de Niza se ha declarado en huelga y ha procedido a la ocupación de los locales.—Stéfani.

juventud y belleza, asisten al Consejo.

Los desfiles de Flechas, Pelejos y Cadetes, con bandas de cornetas y tambores, han sido constantes. Esta tarde continuaron las sesiones y la contestación de las diferentes consultas que planteen las congresistas y a las seis se celebró la primera sesión ordinaria.—LOGOS.

## Glosario Internacional

### Los ejes Berlín - Roma y París - Moscú

Hay una realidad incontrovertible en la política europea a la que ha dado relieve la última conferencia tripartita de Budapest: el eje anti-comunista Berlín-Roma. A pesar de las muecas escépticas de la prensa inglesa y francesa ha surgido como un mentís profundo el resultado positivo de la conferencia.

El eje Berlín-Roma no es una línea interrumpida que pueda menguar su eficacia; las vanguardias anticomunista atraviesan Europa Central de Norte a Sur, de Berlín a Roma, pasando por Viena y Budapest. Ya no caben dudas ni interpretaciones; la Geografía no miente, y ahí están los acuerdos de las potencias firmantes de los protocolos de Roma.

No existe, en este acuerdo, agresión a potencia alguna, como se ha querido ver por algunos ojos míopes. La política anticomunista va claramente contra la política expansiva del Komintern, contra el intervencionismo moscovita en lo que tiene de amenaza para la paz y la civilización.

En Europa existía y existe un

eje comunista París-Moscú que convulsiona y torpedea haciendo estéril todo intento de conciliación. Francia se ha convertido en la base occidental de ofensiva moscovita. Como respuesta a esta amenaza latente surgió el eje Berlín-Roma, hoy perfeccionado, que cierra el paso en el Danubio a los designios de Stalin.

Francia y Rusia, en lo que tienen de imperialismo internacionalista y de peligro volchevique, están descontadas.

El Gobierno frentepopulista comprendió todas las realidades de su aislamiento y a sugerencias de Lit-

### Cara y Cruz de la crisis francesa

En la crisis francesa se han dado uno de esos misterios políticos que los ve claros todo el mundo.

Chautemps se sorprende en la Cámara por una interrupción de los comunistas: réplica ipso facto a la fracción provocadora y lánguida el reto para la votación de confianza. Surge la sorpresa de una obligada dimisión inminente y entonces aparece en escena la figura suave y repugnante de Blum.

¿Qué ha ocurrido? En situación tan delicada como la que atraviesa Francia, Chautemps significa del mal el menos y sólo la disidencia comunista no hubiera bastado para derribarle. Pero de Blum a Thorez no hay ni un paso. Socialistas y comunistas obedecen idénticas consignas y el ex presidente conoce demasiado la maniobra.

El frente popular francés no se resquebraja como no se resquebraja ningún frente popular. A franceses o barracas siempre llegarán a un acuerdo.

Francia es otra víctima de los frentes populares que a fin de cuentas no son otra cosa que frentes comunistas camuflados. De aquí sirve la coalición: si hasta un gesto en la fracción comunista para decidir la vida o muerte del Gobierno? Vichaux, Blum y Thorez es el único gobierno posible llámense como se llamen el presidente y los ministros. Si no sigue estrictamente el nuevo Gobierno la ruta que ellos le marquen, bastará una intervención seguida de una sorpresa, para que

LA CRISIS FRANCESA

## Algunas consultas más sin resultado

Los partidos extremistas no se encuentran

París.—Gorge Voter continuó sus consultas para formar nuevo ministerio, entrevistándose esta mañana con León Blum, después con Daladier, Sarraut y Paul Concurt. Se cree que hacia mediodía estará en condiciones de poder informar al Presidente de la República de los resultados de sus tentativas, cuyas dificultades son muy grandes. Los comunistas protestan va contra el encargo confiado a Bonet: Los socialistas reclaman un Gobierno Blum y la Confederación Nacional del Trabajo pide a su vez participación en el poder habiéndose lanzado a gran profusión de órdenes por los distintos grupos y asociaciones.—Stéfani.

Después de su visita al Presidente, Bonet aún no puede decir nada

París.—El ministro de Hacienda (Bonet), después de las consultas que celebró esta mañana acudió a primera hora de la tarde al Eliseo para informar al Presidente de la República de los resultados de sus consultas. Declaró que volvería por la noche para dar una contestación definitiva.—Stéfani.

## El líder socialista belga en viaje de turismo a la España roja

Bruselas.—El jefe del socialismo belga Vandervelde, saldrá de Bélgica para España roja a primeros de febrero, época de las sesiones del parlamento rojo.—Stéfani.

MUNDO

EXQUISITO  
Café EXPRESS

Bar Esperanza

CARNICERÍA Y SALCHICHERÍA  
**Lorenzo Rodríguez**

Carnes de vaca, ternera, cerdo y cordero  
Especialidad en CHICHARRONES  
Pruebe las exquisitas Salchichas que vende esta Casa

Tendillas, 9 -- TOLEDO